
1 
 

令和5年度 第4回 陽だまりの郷 運営推進会議 議事録 

 

 

日 時 令和5年11月17日（金） 14時00分から15時30分 

 

場 所 陽だまりの郷 

    さくら和室 

 

参加者 運営推進委員関係 

     

新十津川町地域包括支援センター 保健師       横 山 友 紀 様 

知見有識者・地域住民代表              金 龍 諒 子 様 

   ご家族様代表                    金 丸 通 子 様 

    ご家族様代表                   長 谷 川 明 子 様 

        ご家族様代表                   野 々 宮 敏 子 様 

    明和会課長                     安 藤 騰 志 様 

   陽だまりの郷                  

 

   施  設  長  安 部 亜 紀 子 

                係     長  山 下 明 美 

                主     任  鍵 市 勲 

                主     任  後 藤 祐 未 

                主     任  古 瀬 健 人 

１．開会 

施設長より会議開催に向け陽だまりの郷の事業運営の様子と挨拶を行い、

本日出席者の自己紹介を行う。また、本日はご利用者様・ご入居者様の日

常の様子・施設長が看取り研修で報告した資料を皆様にご説明を行う予定

を、委員様にお話ししている。 
 

（１）運営状況報告 
 1．運営状況 
【小規模多機能ホーム運営状況報告】（令和5年11月17日現在） 

1）登録者数 

登録者数 待機者 

29名 2名 

 

２）男女別利用者数 

男性 女性 

5名 23名 

 

３）地域別利用者数 

新十津川町 雨竜町 上砂川 歌志内市 砂川市 

25名 2名 0名 1名 0名 

 

４）曜日別利用者数・平均利用人数 

月曜日 火曜日 水曜日 木曜日 金曜日 土曜日 日曜日 平 均 

13名 12名 13名 10名 13名 13名 1名 10.7名 

 

５）サービス別人数 

通所サービス 宿泊サービス 訪問サービス 福祉用具貸与 その他 

23名 4名 22名 7名 2名 
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６）介護度別利用者数・平均介護度 

①介護予防小規模多機能型居宅介護 

要支援１ 要支援２ 

0名 2名 

 

②小規模多機能型居宅介護 

要介護１ 要介護２ 要介護３ 要介護４ 要介護５ 平均介護度 

13名 9名 4名 0名 0名 1.6 

 

７）年齢別利用者数・平均年齢 

60～69 70～74 75～79 80～84 85～89 90～94 95～100 平均年齢 

1名 0名 5名  34 10名  7名 1名 85.5歳 

 

８）行事 

日 付 行事名 

10/5・10/6 運動会レク 

10/27・10/28 文化祭見学 

11/5 外食レク（美唄） 

その他、買い物、誕生会、室内レクリェーション等を随時行っています 

 

 

９）その他 

日 付 内 容 

9/26・10/26 たんぽぽ会議 

 
 
 
 
【グループホーム運営状況報告】（令和5年11月 17日現在） 
１）入居者数・待機者数 

入居者数 待機者数 
18名 32名 

２）男女別利用者 
男性 女性 
２名 16名 

 
３）地域別利用者数 
新十津川町 雨竜町 滝川市 奈井江町 上砂川町 

14名 3名 1名 0名 0名 

 
４）地域別待機者数 
新十津川町 雨竜町 滝川市 歌志内市 奈井江町 

22名 4名 5名 1名 0名 

 
５）男女別待機者数 

男性 女性 
5名 27名 

 
６）介護度別利用者数・平均介護度 
要支援２ 要介護１ 要介護２ 要介護３ 要介護４ 要介護５ 平均介護度 

0名 0名 3名 4名 4名 7名 3.85 
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７）年齢別利用者数・平均年齢 
65～69 70～74 75～79 80～84 85～89 90～94 95～100 平均年齢 

0名 0名 2名 0名 8名 2名 6名 91.7歳 
 
８）行事 
日 付 行事名 
10/5.6 陽だまりの郷 運動会 

10/10 外食レク 

10/14 ドライブレク 

10/20 おやつレク 

10/28 文化祭見学 

その他、買い物、室内レクリェーション等を随時行っています 
 

 
 

９）その他 
日 付 内 容 
10/24 さくら会議 
10/18 あじさい会議 
 
 
４．施設運営状況報告 
 
施設運営状況報告 
【職 員 数】 
正 規 職 員 18名 

有期職員 7名 

パート職員 15名 

アルバイト 3名 

合計 43名 

 

【新規採用】 

正規職員 0名 

有期職員 1名 

パート職員 2名 

アルバイト 0名 

 

【退  職】 

正規職員 0名 

パート職員 0名 

 

【長期休暇】 

正規職員 1名 

有期職員 2名 

 
【所有資格】 
ケアマネージャー  6名 

介護福祉士 15名     

認知症ケア専門士  1名 

准看護師  1名 

福祉住環境コーディネーター２級  1名 

栄養士  2名 
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【職員研修】  
日 付 研 修 内 容 参加人数 

10/7 地域看取り研修会 4名 

10/12 陽だまりの郷 全体内部研修（感染・食中毒） 25名 

10/17 介護実践リーダー研修 1名 

10/31.11/1 介護支援専門員更新研修 1名 

 
 
 
【そ の 他】 

日 付 内 容 

10/18.19 中学生職場体験 

10/20 オンブズパーソン事業 

10/26 コロナワクチン7回目接種 

10/30 社会福祉法人明和会 経営会議 

11/7.8.13.14 砂川高等専門学校1年生実習 

11/8.9 特定業務従事者検診及び、腰痛検査 

11/8 空知中部広域連合 集団指導 

 
 
事故・気づき報告 発生状況（令和5年10月1日～11月17日） 

10月 

 

事故 

報告 

（内容） 気付き 

報告 

（内容） 

小規模多機能ホーム 

たんぽぽ         

3件 ・転倒 

・服薬設置忘れ 

・服薬確認忘れ 

1件 ・服薬の確認遅れ 

グループホーム 

さくら 

1件 ・洗濯室で横になっ

ている 

1件 ・一人でソファーか

ら移動 

グループホーム 

あじさい 

1件 ・薬包からの落下 

 

4件 ・薬の飲みこぼし 

・歩行中の膝折れ 

・ベッドコントロー

ラーを自分で操作

し、体がずれてい

た 

・ベッド柵閉め忘れ 

 

 
11月 

 

事故 

報告 

（内容） 気付き 

報告 

（内容） 

小規模多機能ホーム 

たんぽぽ         

0件  0件  

グループホーム 

さくら 

2件 ・フロアで転倒 

・椅子から床に転落 

0件  

グループホーム 

あじさい 

2件 ・医療用テープのは

がし忘れ 

・薬の投薬ミス 

（薬が落ちている） 

2件 ・見守りの必要な方

の独歩（2件） 
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施設長より：運営状況については、先ほど説明した内容になりますが何かご質問はあり 
ますか 

 
安藤課長： 事故についてですが、繰り返しおこる事故について対策はきちんととってい

るのですか？ 
鍵市主任： ヒヤリハットを用いて事故を未然に防ぐ努力はしていますが、同じ人の繰り

返す事故については、残念ながら続いています。事故に繋がる理由をみんな

で洗い出して大きな事故に繋がらないようにしていこうと思います 
       
 
〇 ユニット状況報告を各ユニット主任から報告している 
たんぽぽ：現在、たんぽぽは5月から稼働が上がっている状況で今年度は新規利用者が多

い。グループホームの退居が今年度は、多い為小規模からの利用者の入れ替わ

りで人数が変化している。職員状況としても定着してきており多様なアクティ

ビティーなどのレクにも対応できている 
さくら： 夏以降より稼働が良かったが入院者出てきている。他は高齢な方が多い為今後

も急な体調変化なども予想される為、早期受診などにも繋げていきたい 
あじさい：さくらと同様に常に入院者いる状況で稼働がなかなか上がってこない状況です

。90代の入院が多く今後も体調変化には注意をしていこうと思います。 
     現在、職員がさくらよりも多い状況ですので、あじさいから、さくらヘルプに

行ったりと上手く連携を取っていきたいと思います。 
 
・日常の様子について（スライドを作成し最近の様子などを説明する） 
 
次に、利用者様の日常の様子をスライドで上映し、小規模・GHと説明を古瀬主任・安

部施設長が説明しながら委員様に日常の様子を見て頂いている 
 

・ご家族の想いが強く、ご自分の方向性をします事の出来なかった事例を通してご家族様

にスライドを通して、御家族・ご本人の気持ちについて施設長安部が説明をする（令和

5年度看取り研修で使用した資料を用いて説明をする） 
 
スライド上映後に感想をお聞きする 
金丸様：  涙が出た！家族の想いもおあるが自分の家族に重ねてしまう。施設でできる

事はやっていたと思う。職員さんには頑張ってほしい 
包括横山様：難しい関りの中でご本人の事を思うと言葉にならない 
安藤課長：ハーブいた時から。ご当人のご主人との関係もあり、知っていた方でした。最

後は自分で決められるように周囲がサポートをすることは、とても大切だと感

じました 
 

７．閉会の辞 
 施設長より、出席者各位へ感謝の意を述べ会議終了とする。 
 
 


